
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

ACTA Nº 04/2010 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 26 DE FEVEREIRO DE 2010 

 

Aos vinte e seis dias do mês de Fevereiro de dois mil e dez, nesta cidade de 

Rio Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu 

ordinariamente a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. 

Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os 

Vereadores, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito 

Silva Fragoso, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Carlos Alberto Nazaré 

Almeida, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva e o Dr. 

Daniel Alexandre Pulquério Pinto. ------------------------------------------------------------  

 
INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum a Presidente, 

Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou aberta a 

reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: seiscentos e vinte seis mil, setecentos e dezassete 

euros e vinte e oito cêntimos. ------------------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e noventa e dois mil, quinhentos e cinco 

euros e quarenta e cinco cêntimos. ----------------------------------------------------------  
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COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada, a Presidente e o Vereador Dr. Carlos Fernando Frazão Correia 

haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico, da Divisão de Obras Particulares, bem como da 

Secção de Contabilidade – neste último caso referente à quinta Alteração ao 

Orçamento da Despesa e à quarta Alteração às Grandes Opções do Plano 

2010 – Plano Plurianual de Investimentos/Actividades Mais Relevantes, os 

quais constam da pasta de documentos anexos a esta Acta. ------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, questionando sobre 

os pressupostos da alteração orçamental em apreço. ----------------------------------  

 

O Chefe de Divisão, Dr. Jorge Fróis Colaço, a pedido da Presidente, deu os 

necessários esclarecimentos acerca da presente alteração orçamental. ----------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. ----------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, começando por se 

referir ao dia Internacional da Mulher e da Poesia no mês de Março próximo, 

questionando o Executivo sobre a programação para assinalar os dias 

referidos, dada a relevância dos mesmos para a sociedade. -------------------------  

O Vereador, referiu-se também, ao modelo de gestão da empresa Municipal 

DESMOR, na sequência da intervenção da Presidente na última Reunião de 

Câmara, propondo que fosse feito um estudo sobre o impacto da Escola 

Superior de Desporto de Rio Maior e sobre o Desporto a nível Municipal e 

Regional, através de uma parceria entre o Instituto Politécnico de Santarém, a 

Escola referida e o Município, dando como exemplo uma notícia vinda a 

público, de que a Universidade do Minho contribuíra para a região com vinte 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 26 DE FEVEREIRO DE 2010 

 

 

 

3 

milhões de euros por ano. ----------------------------------------------------------------------  

O Vereador aludiu, ainda, à Feira das Tasquinhas, dando os parabéns ao 

Executivo, pela criação do “Show Cooking”, dizendo ter sido uma boa ideia e 

esperando que o mesmo possa ser um sucesso para todos os que irão 

participar na actividade. Não obstante, questionou a fraca adesão dos 

restaurantes locais à participação da Feira. -----------------------------------------------  

 

VEREADORA, DR.ª ANA CRISTINA LOBATO PINTO FRÓIS DE FIGUEIREDO E 

SILVA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, questionando sobre o resultado da reunião que teria sido realizada no 

dia 24 de Fevereiro, ocorrida na DREL e na qual teria sido discutido o assunto 

da requalificação da Escola Secundária de Rio Maior, perguntando qual fora a 

aceitação por parte do Ministério da Educação da expectativa do Executivo 

Camarário, em ser feita uma nova escola e de as actuais instalações ficarem 

na posse do Município. --------------------------------------------------------------------------   

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, começando por se 

referir à sua ausência na última reunião de Câmara, justificando a mesma por 

motivos de ordem profissional. ----------------------------------------------------------------  

Logo de seguida o Vereador reportou-se à necessidade de realização de um 

estudo com vista ao modelo de desenvolvimento do concelho de Rio Maior 

para os próximos anos, fazendo referência às compensações pela 

deslocalização do Aeroporto de Ota para Alcochete e aos vários investimentos 

previstos para o concelho, para que, em articulação com o Plano Director 

Municipal – PDM, possam ser desenvolvidos todos os estudos que permitam 

um bom crescimento local. ---------------------------------------------------------------------  

Salientou, ainda, o facto da necessidade de serem programados alguns 

investimentos, dando como exemplo as acessibilidades, as necessidades dos 

riomaiorenses em termos de ensino e de mobilidade e também da rede de 

transportes urbanos e públicos. ---------------------------------------------------------------  



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 26 DE FEVEREIRO DE 2010 

 

 

 

4 

O Vereador, sobre a Feira das Tasquinhas, disse que não se iria pronunciar, 

mas felicitou o Executivo por algumas iniciativas inovadoras, desejando-lhe o 

maior êxito e que no final do evento faria a sua avaliação. ----------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. -------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente interveio, e em resposta ao Vereador, Dr. Daniel Pinto, no que diz 

respeito à sua questão sobre o Dia Internacional da Mulher e da Poesia, disse 

que a Vereadora, Dra. Sara Fragoso irá dar os necessários esclarecimentos 

acerca da mesma. Em relação à intervenção do Vereador, Dr. Daniel Pinto e 

Dr. Carlos Nazaré, quanto à necessidade de ser feito um estudo sobre o 

impacto da Escola Superior de Desporto no concelho de Rio Maior, a 

Presidente disse que fora aprovada no dia anterior, na reunião da Comunidade 

Intermunicipal, a adjudicação da elaboração da Carta Desportiva, apresentando 

a mesma condições preferenciais para o desenvolvimento de um estudo social 

e económico de impacto no concelho de uma forma mais real. ----------------------  

A Presidente, no que diz respeito às Tasquinhas, disse esperar que as 

condições climatéricas possam contribuir para o êxito do referido certame, 

fazendo uma particular referência à sua expectativa na actividade do “Show 

Cooking” face às pessoas que estarão envolvidas. -------------------------------------  

A Presidente, em relação à questão apresentada pelo Vereador, Dr. Daniel 

Pinto, no que diz respeito à pouca representatividade dos restaurantes, disse 

que os mesmos em anos anteriores reclamavam por não serem convidados e 

que para a actual edição fora-lhes feito o convite, tendo a receptividade 

efectivamente sido boa, mas em termos concretos acabara por se resumir à 

presença de somente dois restaurantes. ----------------------------------------------------  

A Presidente, em relação à reunião que havia tido lugar com a Direcção 

Regional de Educação de Lisboa – DREL, disse ter ficado satisfeita com os 

resultados, mas aludiu que o Vereador, Dr. Carlos Frazão iria prestar 

esclarecimentos mais desenvolvidos sobre a mesma. ---------------------------------  

 

VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA FRAGOSO. ----------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, referindo-se ao 
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Dia Internacional da Mulher, dizendo não existir nenhum evento específico para 

o mesmo, no dia 8 de Março mas, no âmbito da parceria com a Universidade 

Sénior, iria o Município dar apoio a um Debate, a realizar no dia 11 de Março, 

pelas 15:00 horas no Cineteatro, com a presença das escritoras Rita Ferro e 

Margarida Pinto Correia, sob o tema “A Mulher na Era da Globalização”. --------  

A Vereadora, no que diz respeito ao Dia Internacional da Poesia, disse 

também, que a Câmara não tem eventos específicos programados em concreto 

para a data, mas que haverá durante o ano, algumas actividades relacionadas 

com a poesia, dando como exemplo as sessões de “Chá e Poesia”, que se 

realizarão de dois em dois meses, dirigidas aos poetas da região e abertas a 

todo o público. E aludiu igualmente à acção que se irá realizar em memória do 

Poeta Ruy Belo. Realçou também que a Biblioteca Municipal e as escolas, 

desenvolvem uma acção de dinamização do livro e da leitura, que admite 

apresentará melhores resultados, que uma actividade casuística desenvolvida 

no Dia Internacional da Poesia. ---------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio e, em relação à 

revisão do Plano Director Municipal, referiu-se à intervenção do Vereador, Dr. 

Carlos Nazaré, dizendo concordar com a sua ideia e que o Município deverá 

tentar envolver várias entidades, para além dos eleitos locais, para que o Plano 

possa ir de encontro à necessidade das populações. Não obstante, referiu-se à 

discussão do assunto relacionado com a adaptação do Plano Director 

Municipal ao Plano Regional de Ordenamento do Território, na Assembleia 

Municipal, dizendo que actualmente começam a existir condições para que seja 

desenvolvido um bom trabalho, para que possam ser colmatadas algumas 

lacunas existentes no referido instrumento Municipal de Ordenamento do 

Território. --------------------------------------------------------------------------------------------   

O Vereador também referiu que o planeamento na área do Desporto, a 

Mobilidade, a Carta Educativa e a Carta Social, entre outros, terão que ser 

definidos, para que possam ser enquadrados com o Plano Director Municipal. -  

Na sua intervenção, o Vereador, Dr. Carlos Frazão disse que, na reunião 

realizada entre o Município e a Direcção Regional de Educação de Lisboa, fora 
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discutida a hipótese de as actuais instalações da Escola Secundária de Rio 

Maior não serem destruídas e de ser feita uma nova, sendo que as 

negociações estão a decorrer e existe receptividade por parte do Ministério da 

Educação. Disse também que a Câmara terá que fazer a cedência do terreno 

para que uma nova escola possa ser construída. E apresentou a intenção de 

em breve, trazer à Câmara informação sobre o desenvolvimento do processo.  

O Vereador concluiu, referindo-se à dignidade das novas instalações da Escola 

Superior de Desporto que estão a ser construídas no momento e que, aquando 

da sua finalização, Rio Maior ficará com uma das maiores obras feitas no 

concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou novamente a intervir, 

referindo-se ao Plano Director Municipal e à intervenção do Vereador, Dr. 

Carlos Frazão salientando ter ficado contente com as suas palavras, quando o 

mesmo afirmara que a revisão daquele Plano irá de encontro a anseios da 

população. Manifestou ainda a sua disponibilidade para colaborar na 

elaboração do documento, dizendo ter participado na preparação do Plano 

Regional de Ordenamento do Território e que teria tido interesse em colaborar 

na recente adaptação do Plano Director Municipal ao mesmo, mas não pudera 

estar presente na última reunião em que o documento fora apresentado e por 

isso não fora possível dar a sua contribuição. Disse igualmente que o 

documento que fora presente à Assembleia Municipal poderia ter sido 

melhorado, para poder salvaguardar algumas situações no que diz respeito aos 

limites de edificação. -----------------------------------------------------------------------------  

 

ORDEM DO DIA 

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 

PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DE ESTATUTOS DA ADSAICA. ---------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um e-mail da ADSAICA (Associação de 
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Desenvolvimento da Serra de Aire e Candeeiros), datado de 4 de Fevereiro de 

2010, sobre Proposta de Alteração de Estatutos da ADSAICA. ---------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Pinto, interveio, dizendo que um dos eixos do 

desenvolvimento do Município, passará pelo Turismo de Natureza e Aventura, 

através da Serra de Aire e Candeeiros, sendo que terá de existir um efectivo 

planeamento para que possa haver uma maior dinamização a nível económico.  

 

A Presidente interveio, dizendo concordar com a intervenção do Vereador, Dr. 

Daniel Pinto e que todo o planeamento referido terá de ser feito em articulação 

com todos os concelhos que a Serra de Aire e Candeeiros abrange. --------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a alteração de Estatutos da 

ADSAICA (Associação de Desenvolvimento da Serra de Aire e Candeeiros), 

em apreço. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM TRAVESSA MARQUÊS DE RIO 

MAIOR, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE MARIA ROSÁLIA FRAZÃO. --------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2314/2009, Pedido de Certidão de 

Destaque de Parcela, em nome de Maria Rosália Frazão, acompanhado por 

Pareceres e informações emitidos pela Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico e Parecer jurídico emitido pela Divisão de Consultadoria e 

Contencioso. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não obsta à efectivação do destaque solicitado, por se 

encontrarem cumpridos os requisitos expressos no nº4 do artigo 6º do Decreto-

Lei nº555/99 de 16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei nº60/2007 de 

4 de Setembro. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM TRAVESSA MARQUÊS DE RIO 

MAIOR, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE MARIA ROSÁLIA FRAZÃO. --------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2315/2009, Pedido de Certidão de 
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Destaque de Parcela, em nome de Maria Rosália Frazão, acompanhado por 

Pareceres e informações emitidos pela Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico e Parecer jurídico emitido pela Divisão de Consultadoria e 

Contencioso. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não obsta à efectivação do destaque solicitado, por se 

encontrarem cumpridos os requisitos expressos no nº4 do artigo 6º do Decreto-

Lei nº555/99 de 16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei nº60/2007 de 

4 de Setembro. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM VALE DE ÓBIDOS, 

FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE MARIA DA GRAÇA FÉLIX LOPES TIMÓTEO. -  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 20/2010, Pedido de Certidão de 

Destaque de Parcela, em nome de Maria da Graça Félix Lopes Timóteo, 

acompanhado por Parecer emitido pela Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não obsta à efectivação do destaque solicitado, por se 

encontrarem cumpridos os requisitos expressos no nº4 do artigo 6º do Decreto-

Lei nº555/99 de 16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei nº60/2007 de 

4 de Setembro. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM CASAL DA ATÁDEGA, 

FREGUESIA DE S. JOÃO DA RIBEIRA, EM NOME DE MARIA DA CONCEIÇÃO ROQUE 

PEREIRA (SOLICITADORA). -------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 307/2010, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Maria da Conceição Roque Pereira 

(Solicitadora), acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer 

da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. --------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 
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pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. --------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM CASAL DO COVÃO, 

FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE ALEXANDRA ISABEL LAUREANO DOS 

SANTOS DINIZ (ADVOGADA). ----------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 354/2010, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Alexandra Isabel Laureano dos Santos 

Diniz (Solicitadora), acompanhado por informação do Sector de Topografia e 

parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. --------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM S. MIGUEL, FREGUESIA 

FRÁGUAS, EM NOME DE PAULO CÉSAR CARVALHO & GRAÇA FIGUEIREDO LOPES – 

SOCIEDADE DE SOLICITADORES. ----------------------------------------------------------------------------  

  

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 420/2010, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Paulo César Carvalho & Graça 

Figueiredo Lopes – Sociedade de Solicitadores, acompanhado por parecer do 

Sector de Topografia e da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. --------------  

 

TAXAS E LICENÇAS 

 

REGULAMENTO DE TAXAS MUNICIPAIS. ------------------------------------------------------------------  

 
Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Gestão Administrativa, 
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datada de 23 de Fevereiro de 2010, sobre Regulamento de Taxas Municipais.  

 
A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, solicitando a 

intervenção do Director de Departamento de Departamento de Administração 

Geral, Dr. Paulo Dias Jorge, para dar uma perspectiva da alteração em apreço.  

 

O Director do Departamento de Administração Geral, Dr. Paulo Dias Jorge, a 

pedido da Presidente, deu os necessários esclarecimentos, nomeadamente, 

sobre as razões da oportunidade de apresentação do documento para 

deliberação, bem como sobre as principais linhas de orientação e critérios 

subjacentes à sua elaboração. ----------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, questionando qual seria o valor 

previsto em termos de aumento da receita e qual a razão da apresentação do 

documento, face às condições sócio-económicas actuais. ----------------------------  

 

O Chefe de Divisão de Gestão Administrativa, Dr. Jorge Colaço, deu também 

esclarecimentos acerca da alteração ao regulamento, em termos financeiros, 

designadamente no que diz respeito ao nível da receita para os cofres da 

Autarquia. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, dizendo que o documento em causa 

resulta efectivamente dum imperativo da lei, obrigando a que o mesmo seja 

acompanhado de uma fundamentação económico-financeiro, para que 

justifique a sua aplicação, ou seja, aproximar o custo dos serviços, às taxas a 

aplicar aos munícipes. ---------------------------------------------------------------------------  

Não obstante, disse que o documento exige um estudo alargado, dada a sua 

complexidade, salientando e felicitando os serviços pelo seu empenho na 

preparação do documento apresentado. Lamentou, contudo, que dada a sua 

vida profissional, não tivera tido muito tempo para analisar o documento que 

lhe fora facultado dentro do prazo legal, mas apesar disso, curto pelo que se 

iria abster na votação. ---------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Pinto, interveio, dizendo que acompanhava a 
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intervenção do Vereador, Dr. Carlos Nazaré, salientando, ainda, uma referência 

ao artigo 41.º da proposta em discussão, que alude aos Empreendimentos 

Turísticos, em relação aos quais a Câmara teria de ter um Regulamento de 

Alojamento Local e que nunca fora aprovado, saudando por isso o Executivo 

pela sua integração no Regulamento proposto. Concluiu dizendo que também 

concorda com o Vereador, Dr. Carlos Nazaré, quando o mesmo disse que se 

justificava mais tempo para analisar o documento.---------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo referência a algumas inovações introduzidas no 

documento pelo Executivo, dando como exemplo, o artigo 28.º, n.º 4 em que 

fala da redução de taxas, designadamente para os jovens. ---------------------------  

 
A Câmara deliberou por maioria, com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela Coligação “Juntos pelo Futuro” e pela Presidente, e com as abstenções 

dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, nos termos da informação em 

apreço, aprovar a proposta de Regulamento e Tabela de Taxas Municipais que, 

após ser submetida a apreciação pública, nos termos do Artigo 118º do Código 

do Procedimento Administrativo, deverá ser remetida para apreciação e 

deliberação da Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Abstive-me na aprovação do documento, porque ainda que disponibilizado no prazo 

legal, não permitiu o tempo suficiente para fazer uma análise devida ao mesmo.” ----------  

 

Os Vereadores, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva e Dr. 

Daniel Alexandre Pulquério Pinto subscreveram a presente declaração de voto.  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, fez a seguinte declaração de 

voto oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Queria felicitar todos os técnicos da Câmara envolvidos neste processo, e cujos 

procedimentos acompanhei e em que intervim, ainda que sem a mesma eficácia de 

grande parte daqueles. Penso que foi um trabalho moroso, mas obviamente que não há 
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documentos perfeitos e compreendo a posição dos Vereadores da oposição pela 

abstenção, porque é um trabalho que levou muito tempo a ser feito, requerendo tempo 

para ser analisado. Mas fico contente por dizerem que receberam os documentos 

atempadamente, esforço que é permanente da nossa parte. Ao votar favoravelmente, 

estou consciente que o documento, relativamente aqueles que participaram e que o 

elaboraram, foi o melhor possível e tendo havido um trabalho interdisciplinar. Realço 

que, durante o período de discussão pública, se aparecerem algumas sugestões para 

melhorar o documento, será positivo para o mesmo e que de acordo ao que está na lei, o 

documento deverá ser aprovado após os 30 dias de apreciação pública. ” --------------------  

 

Os Vereadores, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso e Dr. Nuno Leal 

Santos da Veiga Malta e a Presidente, subscreveram a presente declaração de 

voto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
 
RECONHECIMENTO DA TITULARIDADE DE JAZIGO N.º 33 TALHÃO 4 – MARIA NATÁLIA 

FRÓIS RAFAEL CANADAS. --------------------------------------------------------------------------------------  

 
Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Gestão Administrativa, 

datada de 22 de Janeiro de 2010, sobre Reconhecimento da Titularidade de 

Jazigo n.º 33 Talhão 4 – Maria Natália Fróis Rafael Canadas. -----------------------  

 
 
A Câmara deliberou por unanimidade, em face do parecer emitido, reconhecer 

o direito à titularidade do Jazigo nº 33 no Talhão 4 a favor de Maria Natália 

Fróis Rafael Canadas. ---------------------------------------------------------------------------  

 
 
RECONHECIMENTO DA TITULARIDADE DE SEPULTURA PERPÉTUA N.º 194 TALHÃO 3 – 

VÍTOR MANUEL DA SILVA MACHADO SEQUEIRA E IRMÃO. ----------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Gestão Administrativa, 

datada de 16 de Dezembro de 2009, sobre Reconhecimento da Titularidade de 

Sepultura Perpétua n.º 194 Talhão 3 – Vítor Manuel da Silva Machado 

Sequeira e Irmão. ---------------------------------------------------------------------------------  

 
 
A Câmara deliberou por unanimidade, em face do parecer emitido, reconhecer 

o direito à titularidade da sepultura nº 194 no Talhão 3 a favor de Vítor Manuel 
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da Silva Machado Sequeira e Américo da Silva Machado Sequeira. ---------------  

 

ÁREA FINANCEIRA 

 

CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL – 

APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO DE FINANCIAMENTO (QREN). ----------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Gabinete de Planeamento e 

Desenvolvimento, datada de 19 de Fevereiro de 2010, sobre Construção e 

Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal – Aprovação da Minuta do 

Contrato de Financiamento (QREN). --------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, passando à leitura 

do documento. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação e parecer em 

epígrafe, aprovar a minuta do contrato, remetida pela Autoridade de Gestão do 

INALENTEJO, para financiamento da Construção e Beneficiação de Troços da 

Rede Viária Municipal. ---------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Quero manifestar o meu regozijo pela aprovação desta minuta, que permitiu o 

financiamento das candidaturas que já tinham sido aprovadas e que obviamente muito 

vieram melhorar as condições da rede viária do concelho de Rio Maior.” ----------------------  

 

Os Vereadores, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva e Dr. 

Daniel Alexandre Pulquério Pinto subscreveram a presente declaração de voto.  

 

IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS – ACTUALIZAÇÃO DO ZONAMENTO – 

INTERLOCUTOR MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Património, datada de 

22 de Fevereiro de 2010, sobre Imposto Municipal sobre Imóveis – 

Actualização do Zonamento – Interlocutor Municipal. -----------------------------------  
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A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, tendo procedido à 

leitura do documento. ----------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, aproveitando para 

referir a importância de um trabalho que permita não onerar certas zonas da 

cidade de Rio Maior, em termos de Imposto Municipal sobre Imóveis – IMI, 

para que possa haver um incentivo ao investimento, tendo em vista a 

Regeneração Urbana. ---------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara face à informação supra indicada, deliberou por unanimidade 

aprovar a nomeação do Arqº. Jorge Heitor Sousa Gomes da Silva Peixoto, 

como interlocutor municipal para actualização do zonamento, coadjuvado pela 

Dr.ª. Ana Isabel Gonçalves Barra. ------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

SERVIÇO DE REFEIÇÕES – 2.º E 3.º PERÍODOS DO ANO LECTIVO 2009/10 – 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM ENTIDADES. -------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 8 de Fevereiro de 2010, sobre Serviços de Refeições – 2º e 3º 

períodos do Ano Lectivo 2009/10 - Protocolo de Colaboração com Entidades. -  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, transferir para as Juntas de Freguesia de 

Asseiceira, Assentiz, Azambujeira, Outeiro da Cortiçada e S. João da Ribeira, 

relativamente ao 2º e 3º períodos do ano lectivo 2009/10, o valor de 

2,75€/refeição, no âmbito e com os fundamentos mencionados na informação 

em apreço. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

TRANSPORTES ESCOLARES 2009/2010 – 2º E 3º PERÍODOS – ESCOLHA DE 

PROCEDIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, datada de 28 de Janeiro de 2010, sobre Transportes Escolares 
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2009/2010 – 2º e 3º Períodos – Escolha de Procedimento. ---------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar o pagamento à Rodoviária do 

Tejo, SA dos transportes escolares para o 2º e 3º Períodos 09/10, no valor de 

250.000,00 €, conforme informações em apreço. ----------------------------------------  

 

PAGAMENTO DO TRANSPORTE DE ALUNO FORA DO CONCELHO – ALTERAÇÃO DE 

VALOR - ADITAMENTO À INFORMAÇÃO Nº153/SASE/2009. -----------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 8 de Fevereiro de 2010, sobre Pagamento de transporte de aluno 

fora do Concelho – Alteração de valor – Aditamento à informação. ----------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar a alteração de valor constante 

na informação nº 153/SASE/09, para pagamento de transporte de aluno a 

estudar fora do concelho conforme informação em apreço. ---------------------------  

 

REVISÃO DA CARTA EDUCATIVA. ----------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 22 de Fevereiro de 2010, sobre Revisão da Carta Educativa. ---------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, tendo procedido à 

leitura do documento. ----------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, dizendo que a Carta Educativa é instrumento fundamental de apoio à 

decisão em matéria de educação em qualquer concelho, tendo referido que a 

mesma fora feita no ano de 2006 e que a sua revisão poderia só ser feita 

passados cinco anos de acordo com a legislação em vigor. Não obstante, disse 

terem-se verificado algumas situações que exigem a sua revisão e que 

concorda com a mesma. Aludiu ainda, que nos anos de 2008 ou 2009, fora 

iniciada uma revisão que não se encontra mencionada na informação dos 

serviços e que o Centro de Estudos e Desenvolvimento Regional e Urbano – 

CEDRU já fora anteriormente consultado, alertando para o facto de não saber 
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se os serviços terão mostrado um primeiro trabalho efectuado para a revisão 

da Carta Educativa, considerando o mesmo como útil. --------------------------------  

A Vereadora, disse também que relativamente ao que estaria plasmado na 

Carta Educativa, de como seriam as necessidades dos equipamentos, existira 

uma opção, em virtude da cidade de Rio Maior fazer dois Centros Escolares 

mais pequenos em vez de um, em que o número de salas é o mesmo, 

considerando uma boa opção, tendo ficado um Centro Escolar afecto a cada 

Agrupamento de Escolas e que mais tarde houvera a opção de serem feitas 

mais duas salas. -----------------------------------------------------------------------------------  

Questionou ainda, qual será a perspectiva do Executivo para o futuro em 

termos de planeamento, ou seja, como irá ser a elaboração da Carta Educativa 

e se irão ser feitos mais Centros Escolares. -----------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, dizendo que todas as questões colocadas pela 

Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva, encontram-se em discussão. ------------------  

Disse ainda, que o Executivo pretende igualdade para todas as crianças, 

porque as mesmas se encontram nos Centros Escolares na maioria do seu 

tempo diário. Por outro lado, salientou que será precisamente em sede de 

revisão da Carta Educativa, que se equacionarão todas as questões 

suscitadas. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar a revisão da Carta Educativa e 

respectivo procedimento, bem como autorizar a despesa no valor estimado de 

4.000,00€, com os fundamentos mencionados na informação em apreço. -------  

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 03/2010, datada de 12 de Fevereiro de 2010.  

 

A Câmara deliberou por maioria aprovar a presente Acta, com a abstenção do 

Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, por não se encontrar presente na 

mesma. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Abstive-me na aprovação da acta por não me encontrar presente na reunião em causa.”  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, saiu neste momento da sala de 

reuniões de Câmara. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

ASSUNTOS ALÉM DA AGENDA 

 

ESTABELECIMENTO DE PARCERIA COM A REAPN – REDE EUROPEIA ANTI-POBREZA 

NACIONAL, NO ÂMBITO DO ANO EUROPEU DE COMBATE À POBREZA E EXCLUSÃO 

SOCIAL (AECPES). -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Intervenção Social, 

datada de 25 de Fevereiro de 2010, sobre Estabelecimento de Parceria com a 

REAPN – Rede Europeia Anti-Pobreza Nacional, no Âmbito do Ano Europeu de 

Combate à Pobreza e Exclusão Social (AECPES). -------------------------------------  

 

Após a apresentação do assunto pela Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art. 83.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo sido admitido por unanimidade. --------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, tendo procedido à 

leitura do documento. ----------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, a pedido da 

Presidente, dizendo que no âmbito do Ano Europeu de Combate à Pobreza e 

Exclusão Social, tinham sido abertas candidaturas em que as Redes Sociais se 

poderiam candidatar à dinamização de projectos para a realização de fóruns 

que sensibilizassem as populações para o combate à pobreza. ---------------------  

Aludiu que o financiamento em causa era diminuto e que existia um projecto da 

rede concelhia e que fora decidido apresentar uma candidatura supra-concelhia 

no âmbito em causa, sendo que o objectivo geral em causa é que a entidade 
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proponente será a Rede Europeia Anti-Pobreza Nacional – REAPN, tornando 

as comunidades da Lezíria do Tejo mais coesas e participativas na erradicação 

de pobreza e exclusão social. A Vereadora, disse que os objectivos específicos 

seriam sensibilizar os cidadãos dos onze concelhos da Lezíria do Tejo para o 

combate à pobreza e exclusão social, no sentido de uma mudança de atitudes 

perante a problemática em causa, promover a reflexão dos diversos 

intervenientes para a partilha de estratégias práticas, requalificar a intervenção 

técnica com as famílias problemáticas, promover a participação de crianças e 

jovens da comunidade escolar e definir uma estratégia supra-concelhia 

consciente com vista à mudança da intervenção das entidades que procedem 

ao combate da pobreza e exclusão social. Disse também que as acções 

previstas constituirão um fórum a realizar nos onze concelhos, grandes 

exposições dos trabalhos escolares, actividades com ciclos de cinema, um 

plano de acção inter-concelhio e um guia de intervenção para os próximos 

anos. Referiu que o que acompanhou a candidatura fora a declaração emitida 

pelo CLAS, sendo que tinha sido agora solicitada uma declaração de parceria 

apresentada pela Câmara, dizendo ser essa a razão do pedido em apreço. -----  

 

A Presidente interveio, tendo passado à leitura da minuta de Declaração de 

Parceria em apreço. ------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, dizendo concordar com o assunto em 

discussão. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva, interveio, dizendo ser bastante importante 

a Câmara Municipal de Rio Maior, associar-se à comemoração do Ano 

Internacional da Pobreza, com o objectivo de erradicação da mesma nos 

concelhos que subscrevem a declaração de parceria e que o concelho de Rio 

Maior poderá contar sempre com o seu apoio para todas as acções que 

possam contribuir para minorar a pobreza instalada em algumas zonas, 

concordando, consequentemente, com a proposta em discussão. -----------------  

A Vereadora também felicitou o Executivo pela apresentação do assunto em 

causa, que irá permitir ao concelho de Rio Maior a participação no projecto. ----  
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A Presidente interveio novamente, agradecendo o empenho da Técnica 

Superior, Dra. Marta Flor, que integra o grupo de trabalho para a elaboração da 

candidatura apresentada. -----------------------------------------------------------------------   

 

A Câmara deliberou por unanimidade, estabelecer um acordo de parceria com 

a REAPN – Rede Europeia de Apoio à Pobreza, para desenvolvimento do 

Projecto (Re)Ver a Pobreza, apresentado no âmbito do Ano Europeu de 

Combate à Pobreza e Exclusão Social, conforme proposta constante da 

informação em apreço. --------------------------------------------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram onze horas e quarenta minutos e não havendo intervenção por 

parte do público presente, a Presidente, Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, 

da qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai 

ser assinada pela Presidente da Câmara e por mim, Paulo António Pardal Dias 

Jorge, Director do Departamento de Administração Geral, que a redigi. -----------  

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL:____________________________ 


